



# Patrimonio autorizará que Alfonso IX cuente con un medallón en Petrineros

El monarca que fundó el Estudio salmantino cumple con las condiciones establecidas en 1993 para determinar qué personajes merecen que su efigie pase a decorar la Plaza Mayor

C.R. | SALAMANCA

Tiene vinculación con la ciudad, importancia nacional y proyección internacional. El rey Alfonso IX de León cumple con las tres condiciones fijadas hace quince años para determinar qué personajes son merecedores de ocupar uno de los medallones de la Plaza Mayor. Y además los expertos que componen la ponencia técnica de Patrimonio de la Junta de Castilla y León consideran que la ubicación que propone el Ayuntamiento de Salamanca para la efigie de este monarca es adecuada, según ha podido saber este periódico.

Estas circunstancias permitirán que, en la sesión que celebrará mañana, la Comisión Territorial de Patrimonio autorice al Consistorio a seguir adelante con su plan de ubicar, coincidiendo con la celebración del VIII Centenario de la Universidad, la efigie del fundador del Estudio salmantino en el Pabellón de Petrineros, y más concretamente bajo los balcones que tienen en el dintel de sus balcones el escudo de la institución académica. Este permiso resulta fundamental ya que sin el visto bueno de este órgano territorial encargado de velar por la conservación del patrimonio histórico no podría actuarse sobre una construcción como la Plaza, declarada Bien de Interés Cultural (BIC).

El Gobierno de Alfonso Fernández Mañueco ha propuesto convocar un concurso nacional de escultura, en el que participen reconocidos artistas, para seleccionar tanto al autor como el boceto de una obra que debe adecuarse al estilo de la monumental Plaza y no contrastar con el resto de medallones que la ornamentan. Previsiblemente la Comisión no pondrá objeciones a esta idea ya que en 2005, coincidiendo con los 250 años del monumento, ya

## LOS DETALLES

### 22 espacios libres

Tras la retirada el pasado año de la efigie de Francisco Franco en la Plaza Mayor quedan 22 medallones libres. Aunque los monarcas se encuentran en el Pabellón Real y del Ayuntamiento, la propuesta es que el rey Alfonso IX de León no esté en ninguno de ellos. El Gobierno de Alfonso Fernández Mañueco ha propuesto ubicarlo en Petrineros, pabellón en el que se encuentra la Oficina de Turismo. El objetivo es que el fundador del Estudio salmantino esté precisamente bajo el escudo de la Universidad de Salamanca.

### Casa del Estudio

El escudo de la Universidad, la tiara con las llaves, se encuentra en esa casa porque, según los expertos, la construyó la institución para tener un lugar desde el que asistir a las fiestas de grados y las corridas de toros.

se convocó un certamen de este tipo. Entre la documentación que el Consistorio entregó al órgano de la Junta, se adjuntaban cartas de apoyo del rector Ricardo Rivero y del alcalde de León, Antonio Silván. El máximo responsable de la Universidad destaca en su misiva que "la figura del rey leonés ocupa un lugar destacado en la historia de España como fundador del Estudio salmantino y su figura merece ese reconocimiento en la galería de personalidades del ágora salmantina". Y el regidor de la capital leonesa recalca que 2018 "es el momento idóneo" para impulsar esta iniciativa que ayudará a difundir el conocimiento de este rey y de su aportación a la historia de España y de Europa.



Medallón previsto para la efigie de Alfonso IX, en Petrineros. | ALMEIDA